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洛阳·城事

二孩政策全面放开，对于想
要二孩的家庭来说无疑是福音，
但也有市民担心：随着政策放开，
会不会引发生育潮？住院床位、
孩子入学等会不会受影响？

市计生部门相关负责人表
示，二孩政策放开后申请者可能
增加，但不会引发大规模生育
潮。因为当前的城市育龄人群中
多为独生子女，本身就符合单独
二胎政策，而农村地区早在2011
年就有独女户可生二胎的政策，
不少家庭已有两个孩子。

“当前我市每年的住院分娩
人数在10万以上，去年因二胎政
策放宽增加的新生儿仅1000多
人，这样的比例不会给就医、入学
带来大的问题。”该负责人说。

二孩政策年内全面放开？我市计生部门回应——

全面放开是趋势，时间表尚未确定

□记者 王妍 实习
生 李靖君

近日，有消息
称国家卫生和计划
生育委员会（以下
简称卫生计生委）
已经着手就二孩政
策全面放开进行评
估和推进。如果推
进顺利，二孩政策
最快可能在年内全
面放开。针对这一
报道，卫生计生委
很快回应，目前暂
无详细时间表。

昨日，市计生
部门负责人表示，
本月初，卫生计生
委调研组已来洛评
估，对二孩政策全
面放开释放出积极
信号。不过，我市
何时开始实施该政
策，还需等待上级
部门的时间表。

“二孩政策最快年内全面放
开。”近日，这则消息在微信朋友
圈内疯转，尽管卫生计生委很快
给出回应，表示暂无政策实施的详
细时间表，但这一话题还是刺激
到很多人的神经，关注度颇高。

二孩政策是否会全面放开？
昨日，《洛阳晚报》记者采访了我
市计生部门相关负责人。

“二孩政策的全面放开应该
是趋势。”市卫计委发展规划与信
息科科长龚勋说。目前，上级主
管部门正在进行调研论证工作，
相关法规也需制定或修改。鉴于
我国当前生育率低、人口老龄化
等背景，该政策极有可能铺开，不
过具体何时实施，还需上级部门
制订时间表。

本月初，卫生计生委派出调
研组深入到全国中、东、西部各
省，对单独二孩政策的实施效果
和育龄妇女生育意愿进行调
研。其中，我市和新乡市被列入
调研城市。有关专家认为，此举
是国家层面着手评估和推进新
政的利好信号。

市卫计委：
二孩政策全面放开是
趋势，目前尚在推进中

生育意愿调查：
育龄妇女愿生二孩者不足预测值半数

担忧：
二孩政策全面放开，
是否会影响就医、入学？

● 相关部门共接到3052例“单独二孩”办证申请

● 已为“单独”夫妻发放二孩生育服务证2996例

● 还有部分正在审核办理中

在发放生育证的家庭中，已有1178名二孩出生

在单独二孩政策实施前，市卫计委初步测算
第一年的申请数为7000例至8000例

3日，卫生计生委调研组对我市20余名符合
单独二胎政策的育龄妇女进行生育意愿调查

根据市卫计委的统计数据，自去年6月单独二
孩政策开始实施到今年6月底：

调查对象：年龄25岁至40岁
涵盖无业者、白领和政府公务员等多种类型

结果显示：过半人不愿生二胎或者正在观望中

原因：一方面，这些育龄妇女因为抚养成本、精
力、工作等原因不想生二胎
另一方面，年龄、身体条件等也限制了二
胎申请数
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